

LES PARTIS POLITIQUES ET NOS RELATIONS EXTÉRIEURES

TROIS groupements politiques, le parti libéral, le parti conservateur-progressiste et la Fédération du commonwealth coopératif (CCF), ont tenu l'été dernier des congrès nationaux au cours desquels ils ont choisi leurs chefs et défini leurs programmes.

Le congrès libéral, qui s'est tenu à Ottawa les 5, 6 et 7 août, a désigné M. Louis Saint-Laurent pour succéder au premier ministre, M. Mackenzie King. Le parti conservateur-progressiste s'est mis sous la direction de M. George Drew, alors premier ministre d'Ontario, pendant les réunions qui ont eu lieu à Ottawa du 30 septembre au 2 octobre. Les 19, 20 et 21 août, les délégués de la CCF se sont réunis à Winnipeg. Ils ont réélu M. M. J. Coldwell à la tête du parti.

Les textes suivants sont tirés des programmes des partis libéral et conservateur-progressiste en matière de défense et de relations extérieures. Le programme de la CCF est traduit d'un opuscule publié par le bureau national de ce parti.

Le Programme libéral

COLLABORATION EXTÉRIEURE. Le parti libéral croit en la collaboration tant entre nations qu'entre individus sous un régime de sécurité collective. Il estime que le Canada doit continuer de favoriser l'essor de l'Organisation des Nations Unies pour autant qu'elle vise à maintenir la paix et la sécurité ainsi qu'à assurer le bien-être de l'humanité.

Les relations du Canada avec les nations du Commonwealth sont plus étroites et plus cordiales que jamais auparavant. Ses rapports avec les

États-Unis ont toujours été particulièrement amicaux. L'un des buts principaux du parti libéral sera toujours de maintenir des liens fraternels avec les peuples britanniques et américains. Nous souhaitons également que ces pays s'acheminent vers une association plus vaste où toutes les nations collaboreront dans l'harmonie au bien-être de l'humanité.

Le parti libéral voudrait aussi que le Canada s'unisse au Royaume-Uni, aux États-Unis et à tous les autres pays libres de l'Europe, en vue de conclure une entente pour la sécurité de l'Atlantique nord, sous l'égide de la Charte des Nations Unies.

DÉFENSE NATIONALE SUFFISANTE. Le parti libéral préconise pour le Canada une politique de défense nationale tendant a) à constituer les armées requises pour défendre le Canada contre toute agression; b) à constituer les effectifs de combat et les personnels administratifs, à leur fournir le matériel nécessaire et à former des cadres d'instruction ainsi qu'un organisme de réserve susceptible d'expansion rapide; c) à élaborer des plans en vue d'une défense commune, avec d'autres nations libres s'aidant et s'entr'aidant, dans le cadre d'un effort concerté destiné à sauvegarder la paix et à prévenir l'agression.

Le Programme conservateur-progressiste

LE COMMONWEALTH. Nous affirmons notre conviction que le Canada ne peut mieux assurer son avenir, à titre de nation libre, qu'en faisant partie du Commonwealth des nations. À cette époque critique et dangereuse, il est essentiel que tous les peuples libres travaillent de concert dans la plus grande harmonie. Le Common-